

TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, JUNTO AL JEFE DE GOBIERNO DEL REINO DE MARRUECOS, AZIZ AKHANNOUCH, ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN EN EL MARCO DE LA XII REUNIÓN DE ALTO NIVEL MARRUECOS-ESPAÑA

Rabat, 2 de febrero de 2023

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Jefe de Gobierno, vicepresidentas, ministras, ministros, gracias a los medios de comunicación por atender esta comparecencia.

Quiero iniciar esta intervención expresando nuestra alegría de estar nuevamente en Rabat para participar en esta reunión de alto nivel y deseo agradecer la hospitalidad con la que Marruecos nos ha acogido.

Como bien comentaba el jefe de Gobierno, antes de iniciar mi viaje, conversé con Su Majestad el rey Mohamed VI, y ambos subrayamos la excelente preparación de los trabajos de esta XII Reunión de Alto Nivel.

La hoja de ruta que acordamos el pasado 7 de abril, del año 2022, nos ha guiado hasta este encuentro y los dos gobiernos hemos trabajado de manera intensa para que resultara un éxito, así que estoy, primero, muy satisfecho de ello y, en segundo lugar, quiero agradecer, por supuesto, a nuestros servicios diplomáticos y también a todos los equipos, el éxito de esta RAN.

Agradezco especialmente a Su Majestad el rey Mohamed VI, la amable invitación que me ha trasladado para visitar oficialmente Marruecos en las próximas fechas y que, evidentemente, he aceptado con gusto.

La RAN que ha tenido lugar hoy tiene un carácter excepcional.

Lo tiene en primer lugar porque es la primera que celebramos desde hace ocho años.

En segundo lugar, porque hemos firmado una cifra inédita de acuerdos, una veintena.

En tercer lugar, porque hemos adoptado un amplio comunicado que aborda todas las dimensiones de nuestra relación bilateral en esta nueva etapa que iniciamos el pasado 7 de abril, y también porque han participado 11 ministras y ministros por parte de España y 13 por parte del Reino de Marruecos.

Y, además, y esto creo que es lo más importante, esta reunión es excepcional porque estamos sentando las bases de algo importante, estamos sentando las bases del tipo de relación que queremos para España y para Marruecos en el presente y en el futuro.

Unas relaciones, como ha dicho el jefe de Gobierno, basadas en la confianza, en el cumplimiento de lo acordado, en el respeto y en el diálogo permanente.



Y creo que los resultados alcanzados hoy dan una idea de la densidad y de la importancia que los dos países otorgamos a nuestra relación y reflejan con claridad su carácter estratégico.

Y me gustaría especialmente destacar los principales logros en cuatro áreas.

En primer lugar, hemos constatado el alto grado de cumplimiento de los dieciséis puntos de esa declaración conjunta del pasado año.

Hemos establecido un mecanismo de diálogo político, que lo vamos a calificar de reforzado.

En concreto, hemos adoptado una comunicación muy ambiciosa y nos hemos dotado de nuevos mecanismos de seguimiento para la aplicación efectiva de nuestros acuerdos.

Esos mecanismos van a seguir, de manera integral y sistemática, todos los aspectos de la relación entre el Reino de España y el Reino de Marruecos. Nos van a permitir mantener siempre abierta la comunicación entre nosotros, sin recurrir a actuaciones unilaterales y sin dejar nunca fuera ningún tema, por complejo que este sea.

En segundo lugar, hemos acordado avanzar en algo muy importante para nuestras sociedades, como son las políticas migratorias, especialmente desde una óptica necesariamente constructiva.

De hecho, hoy estamos firmando dos acuerdos muy importantes sobre la gestión migratoria, que buscan abrir vías de migración regular respondiendo al interés de ambos países, como son los proyectos de migración circular.

También hemos dado nuevos pasos hacia la normalización de la circulación de personas y de mercancías, que es algo muy importante también para España.

En concreto, hemos acordado que las aduanas comerciales de Ceuta y Melilla van a seguir abriéndose de manera ordenada y progresiva.

En tercer lugar, hemos impulsado una nueva asociación económica avanzada.

España quiere ser un inversor de referencia para Marruecos, y por eso hemos firmado un protocolo financiero muy importante, dotado con 800 millones de euros, para impulsar inversiones en sectores estratégicos para el desarrollo y la modernización de Marruecos, como es el agua, el sector agroalimentario, el turismo o también el ferrocarril, en los que evidentemente nuestras empresas cuentan ya con una trayectoria reconocida y dilatada en Marruecos.

Y, además, durante el Foro Empresarial que tuvo lugar ayer, ITHMAR y COFIDES firmaron una declaración en la que se emplazan a identificar oportunidades de inversión conjunta.

Creo que juntos, querido jefe de Gobierno, podemos beneficiarnos ambos países del acortamiento de las cadenas de valor o de la transición verde, creando riqueza y empleo en nuestras dos sociedades.

Y, por último, quisiera subrayar algo muy importante, que pasa desapercibido en muchas ocasiones, pero que tiene un impacto social muy relevante, sobre todo entre nuestros jóvenes.

Hemos reforzado nuestra colaboración en los ámbitos de cultura, de educación, de formación profesional y de la enseñanza superior, afianzando en definitiva aún más todos los lazos humanos que nos unen.

En concreto, hemos firmado nueve diferentes acuerdos que permitirán, entre otras cosas, pues abrir secciones bilingües, centros de enseñanza y fomentar la formación privada.

En resumen, creo que el día de hoy representa un hito para España y también para Marruecos.

Así lo vivimos desde el Gobierno de España.

Con la reunión de hoy consolidamos esta nueva etapa de nuestra relación, alimentamos algo muy importante, y es un clima de confianza mutua y de genuina cooperación, como nunca antes había existido entre ambos países.

Estas son las bases que se merecen nuestras naciones, nuestras sociedades, como son Marruecos y España, que son mucho, o que somos mucho más que vecinos, y que miramos al futuro con el deseo compartido de alcanzar pues las aspiraciones de nuestros pueblos y de lograr el encaje definitivo entre nuestros dos países.

Así que muchísimas gracias, Jefe de Gobierno y enhorabuena por el resultado también de esta reunión de alto nivel.

Gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) (Intervención original en español)